

Sangre joven revitaliza a los Gallos

La inserción de varios jugadores novatos en la nómina regular del equipo espirituario ha resultado importante en la actuación del conjunto

Elsa Ramos Ramírez

Desde hace varias campañas y a tono con la tendencia que marca la Serie Nacional, los Gallos han debido apelar a las figuras noveles para defender su valla.

No hablo solo de los novatos, esos que entran por primera vez a un terreno en el clásico beisbolero cubano, sino de los que han visto la serie casi siempre desde el banco, aunque en el caso de los espirituarios es justo decir que en las últimas campañas se han curtido en el fragor del juego diario. Pero las ausencias marcadas de un año a otro, obligaron a que, desde la conformación, la sangre joven tiñera las alineaciones, desde el anuncio de 12 novatos, una inyección que en el corto calendario de la campaña se incrementó con la entrada de los lanzadores Edgar Zulueta y Miguel Dávila, y el jugador Yasel García Anglada.

Cuando el torneo se acerca a su primer tercio, el protagonismo de algunos se ha hecho visible. El campo corto, por ejemplo, le abrió las puertas a Kevin Arévalo y a Ronaldo Pérez, quienes han alternado con buenos dividendos para los dos. Torpedero Todos Estrellas del Campeonato Panamericano Sub-15 de Béisbol en Colombia 2017, Kevin, por ejemplo, con solo 12 turnos al bate en las dos temporadas en que hizo el grado en el conjunto y apenas 083 de promedio y 21 lances a la defensa, acumula ya en los primeros 20 partidos 41 veces al bate, con average de 268, conectó el primer cuadrangular de su vida en Series Nacionales y ha lucido muy bien guante en mano. Ronaldo, por su parte, debutó el pasado año y tuvo más oportunidades con 66 veces al bate y 258 de average. Ahora exhibe 360 de promedio ofensivo, cuatro anotadas y tres impulsadas y un error en 28 lances.



Ronaldo Pérez ha sido una de las piezas claves del conjunto en lo que va de serie. /Foto: Vicente Brito

Lázaro Fernández es otro al que la vacante de la segunda le ha venido bien y, aunque deberá trabajar mucho en su defensa (siete errores en 109 lances), su bateo lo ha llevado hasta un segundo turno eficiente en la alineación: batea 367, es el máximo anotador del conjunto con 19, además, ha impulsado seis, todo con una sola campaña en su carrera.

Luego de haber presentado credenciales el pasado año en su debut, Rey Richard Ricardo las ha afianzado ahora con 417 de promedio ofensivo, compila cuatro carreras anotadas, siete empujadas y un jonrón con bases llenas.

Uno que ha mostrado un cambio de la noche al día es el habanero Alexis Miguel

Varona, a quien no le fue bien en su estreno con los Gallos la pasada temporada cuando bateó solo 113 a pesar de que se le dieron numerosas oportunidades de juego (71 veces al bate). Ahora acumula 333 de average, con cinco anotadas e igual cantidad de impulsadas.

Otros nombres buscan adueñarse de la titularidad como Alejandro Escobar, con experiencia en equipos Cuba Sub-23 y ya en su cuarta campaña batea para 323, con ocho anotadas y cinco impulsadas. Lázaro Viciado, por su parte, ha mostrado su eficiencia otra vez como hombre de cambio con 400 de average y cinco impulsadas.

De los novatos, todos han tenido al

menos un turno al bate; entre ellos, Delvis Hernández ha aprovechado bien las brechas y acumula 31 veces al cajón de bateo, 290 de promedio, 12 anotadas y 13 impulsadas.

Desde el box la mejor nota la han escrito José Isaías Grandales, quien durante sus dos temporadas anteriores, en 79 entradas lanzadas, no tuvo decisiones (victorias, derrotas, salvados); sin embargo, en los primeros 20 juegos ha trabajado en 19.1 innings y se situó como segundo en efectividad de toda la campaña con 1.40 PCL y balance de dos triunfos sin descabros. El otro es el exjuvenil Miguel Neira, que acumula como abridor 13 entradas, un triunfo y 2.08 de PCL.

Así han oxigenado un staff en el que los abridores, también jóvenes, no han podido hacerse justicia, sobre todo Alex Guerra, quien en sus dos salidas solo ha podido caminar uno y dos tercios de entrada y 37.80 PCL, y Ariel Zerquera, quien pasó de mejor zurdo de la temporada anterior a no registrar triunfos en cuatro salidas, en tanto solo ha podido lanzar siete entradas y un tercio, con un Promedio de Carreras Limpas de 14.73.

Una de las inyecciones más recientes es la de Edgar Zulueta, llamado a filas tras la parada del Campeonato Nacional Juvenil, en el que fue noticia con sus dos juegos de cero hits-cero carreras y su liderazgo de ponches. Y aunque el cambio es brusco, el muchacho tiene talento para aportar a los Gallos.

Del resto, todos han sacado aunque sea un out, pero en una campaña tan exigente su protagonismo debe crecer como una respuesta que se espera de la sangre joven, curtida en las categorías inferiores durante los últimos años y que ha llevado a la pelota a ocupar posiciones de vanguardia a nivel de país.

Espirituanos iluminan el ALBA

Cerca de 20 integrantes, entre atletas y entrenadores, componen la delegación de la provincia

Una variada representación yayabera en diversos deportes anima desde este viernes los V Juegos del ALBA (Alianza Bolivariana para los Pueblos de Nuestra América), que se extenderán hasta el próximo 29 de abril en los estados de Caracas, La Guaira y Miranda, en Venezuela.

En total suman 18 los espirituanos que integran la delegación cubana, entre atletas

y entrenadores. Encabezan la selección los nadadores Lorena González y Julio Calero, quienes recientemente rindieron una excelente actuación en el Abierto de Natación en República Dominicana.

El béisbol es el de mayor representación, con la presencia de los lanzadores Alex Guerra y Miguel Neira, el jardinero Daniel de Jesús González y el entrenador de pitcheo Freddy Mario Rodríguez.

En otros deportes colectivos compiten las softbolistas Ana Amalia González y Martha Esther Torres Palenzuela, y los voleibolistas Brayan Francisco Valle y José Ramón Gómez, mientras en el equipo femenino de la malla alta lo hace Lianet García.

La lista la completan las gimnastas Gabriela Garit Arteaga y Keila Miranda, los ciclistas Brayan Mandín y Ricardo Delgado, el martillista Yasmani Fernández, la karateca Bárbara Felicia Lynn Cuevas, y Osdani Romero participa como entrenador de tenis de mesa.

Cuba interviene con cerca de 260 atletas en una delegación de alrededor de 409 integrantes, pues se suman entrenadores, árbitros, delegados, personal médico y paramédico, entre otros.

Los cubanos competirán en 24 disciplinas y, además de la participación en sí, buscarán fogueo como parte de la preparación para los Centroamericanos y del Caribe de San Salvador 2023 y los Panamericanos de Santiago de Chile, previstos también este año. (E. R. R.)

Dos arqueros y una remera a Panamericanos

Se trata de Yailín Paredes y Javier Vega en tiro con arco, y Milena Venegas en remo

Dos arqueros y una remera de Sancti Spíritus se sumaron en los últimos días a la lista de clasificados por Cuba para los Juegos Panamericanos de Santiago de Chile, previstos del 20 de octubre al 5 de noviembre de este año.

Se trata de los arqueros Yailín Paredes y Javier Vega, y la remera Milena Venegas. Los dos primeros consiguieron sus boletos durante la Copa Merengue de Arquería que tuvo lugar en Santo Domingo, República Dominicana, una cita con la que cerraron las opciones clasificatorias de esta disciplina para dichos juegos regionales.

Ambos lograron su inscripción como parte de los equipos cubanos de arco recurvo que participaron en el evento puramente clasificatorio. En el caso de Yailín

unió sus flechas a las de Maydenia Sarduy y Liduveinys Sierra, quienes ganaron la lid ante las ya clasificadas venezolanas.

Vega, por su parte, completó el trío junto a Hugo Franco y Juan José Santiesteban, quienes salieron airoso en la final frente a Guatemala (6-2), luego de sostener un duro duelo en semifinales ante Argentina 5-4, con flecha de desempate incluida.

El espirituario también se llevó la medalla de plata en la modalidad por equipos de la propia Copa Merengue, ganada por los chilenos.

Con esta clasificación tanto Vega como Paredes garantizan su presencia por primera vez en unos Juegos Panamericanos, lo mismo que en los Centroamericanos, para los cuales ya habían ganado el boleto desde septiembre del pasado año en

esa propia sede dominicana.

Milena tampoco tuvo mayores contratiempos para garantizar su presencia en sus segundos Juegos Panamericanos, pues ya estuvo en la cita de Lima, Perú 2019, en la que se agenció una medalla de bronce.

La muchacha, quien suma también una participación en Juegos Olímpicos en la edición de Tokio 2020, lo logró en aguas chilenas durante el torneo clasificatorio del deporte.

La inclusión la logró como integrante del cuatro par de remos cortos. El bote, montado también por Yariulvis Cobas, Ana Laura Jiménez y Natalie Morales, pasó segundo en la final A, detrás de Argentina.

También se inscribió en el doble femenino junto a Cobas al pasar a la final A en repesca. (E. R. R.)



En la nómina espirituaña figura el destacado nadador Julio Calero.